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Le Mot du Président
Comme tous les ans à cefre époque, nofe association, I'APCVEB, publie sa letfe d'information

annuelle dans le double but de se faire connaîfe des nouveaux habitants de Balma et d'informer
I'ensembfe des Balmanais de nos actions et préoccupations actuelles.
La fréquence et le format de cette publication nous confaignent à vous y présenter, en mode
condensé, un nombre limité de sujets. C'est pourquoi, pour tous ceux qui souhaitent mieux nous
connaîfe en approfondissant les thèmes faités par I'APCVEB, nous avons créé en 2002 un
nouveau site internet < httpllapcveb.free,fr D que nous vous invitons à découvrir sans plus at-
tendre. Ce site, acfualisé régulièrement vous apportera des précisions sur les sujets tels que :
F Les infonndions générales concernant I'APCVEB : ses moyens, ses statuts
FLes pollutions

. La pollution de l'air: la qualité de l'air mesurée en permanence à Balma par l'Oramip a été plus fine-
ment anafysée à I'occasbn de la journée q en ville sans ma voiture I à laquelle I'APCVEB s'est associée,
r La pollution de l'eau
r Les pollutions éledromagnétlques: un reprÉsentant de I'APCVEB spécidiste du domaine s'est intéres-
se à la campagne de mesures Éalisée à Balma en 2002

F Les nuisances
r Les nuisances sonoËs dues en particulbr à l'activité d 'Ecole de Pilotage de l'Aérodrome de Lasbordes
restent un des sujets de préocoupation principaux pour IAPCVEB qui vient de participer à la oréation de
CANAL (Qollectif d'Associations contre les lluisances de l'Aviation tegère et sportive). En effet, les Bal-
manais ne sont pas seuls à supporter les ronflements d'avions et I'union avec d'autres associations
concemées nous permet d'envisagerdes actions au niveau national ( échanges d'informations sur les lois
et les normes, assistance juridique,,.)
r Les nuisanæs dues aux nombreuses lignes électriques qui traversent Balma et dont certaines, gi l'on en
croit les promessss écrites d'EDF, devraient être entenées depuis longtemps,
r Les nuisances liées au voisinage de la rocade de plus en plus chargée

FL'urbanisme
r La loi Solidarité et Renouvellement Urbain (loi SRU) et le Plan local d'Urbanisme (PLU) en oours
d'élaboration à Balma qui remplacera le PO$ Évisé en 2001. Plusieurs membres de I'APCVEB partici-
penl adivement aux Comités Consultatifs extra municipaux (Urbanisme, Environnement ...)
o Les transports: l'anivée imminenle du rnétro à Gramont (déæmbre 2003) et le projet décalé de s Bus
en $ite Propre > (lin 2004 ). Ce nouveau prolet de réseau de bus à Balma permettra-t-il à l'ensemble des
Balmanais d'aller prendre rapidement le métro à Gramont, sans utiliser leur voiture et sans avoir à chan-
ger de bus ? C'est en tout cas le souhait que défend I'APCVEB auprÈs des décideurs.

Vous pouvez aussi nous êcrire (apcveb@fee.fr) et nous faire part de vos préoccupations. Vous
fouverez sur notre site des courriers ou informations que nous ont adressés nos adhérents.
Bien êvidemment si nos actions vous intéressent, vous êtes vivement invités à rejoindre les
bénêvoles de I'APCVEB pour contibuer à la protection de note cadre de vie et de note environ-
nement balmanais.

Jean-François ALBERT

f'adhère ou je tenoavelle mon adhésion à I'A,P,C.Y.E,B. pour ltannée 2043.
Nom et prénom : .. . .
Adress€ :

Ce talon est à découper et à retourner â /'adresse indiquée cidessus, accampagné d'un chèque à I'ordre de I'A-P-C'V.E'8.
(10 € par persontte ou 76 € par famîlle).
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Qualité de
L'ozone étant le seul polluant régulièrement mesuré régulièrement
à Balma grâce à une sonde ORAMIP siturâe aux ateliers municipaux
(suite à note requête, le < Balma Info r en indique maintenant les
rêsultats), nous avions régulièrenent demandé depuis 3 ans, que
d'aufes polluanb soient mesurés, au moins pendant une cedaine
période, en particulier pour pouvoir évaluer I'influence de la
circulation auûomobile sur la qualité de notre envircnnement.
Nous avons enfin obtenu satisfaction en 2û02, puisque la mairie a
financé I' utilisation de la station rnobile la plus sophistiquée de
|'ORAM|P qui a été installée au cente ville, place de la Libération,
du 12 au 23 septembre 2002 pêtiodç inpluant a la journêe saqç
voiture > du 22 seotembre.

Les polluanb suivanb y ont étê mesurés : monoxvde de caûone
(CO), monoxyde et dioxyde dnazote (NOlNOz), ozone f0a),
ûioxyCS ..dp.- çoytre (SO2), partiqules, if!érieures. à 19pm,
be.nzÈng. toluèng et orfho-xvlèng (BTR.

I 'air à Balma
D'une manière générale on note dans le rapport ORAf{lP que les
concenfations de ces différents polluants sont à Balma relativernent
faibles pendant cefie période; elles sont comparables à celles
mesurées par la station de Colomiers et nettement infèrieures à celles
des tois stations de Toulouse.

Cependant il est interessant de relercr deux remarques :
1. Les concenfations de difiérents pglluEnE cafqctéristigugç.dq.la
circulafqn automobile (C0, particules) sont olace de la Libération,
deux fois plus importantes le matin entre 7 h et I h qu'entre 12 h
et 15 h (pêriode de minimum); on observe un deuxième pic plus
faible que celui du matin, le soir ente 18 h et 21 h.
2. les c-ogge,qt-û{9gag.des..pgtlganf$ mesurées lg djmfl.{ghe 1I
septembre sonf neffemenf supériewe$ à celles du 22
serpfeq0re. c iourpé-e sa.ns..voiûr4p r, On note les variations
suivantes:

Monoxyde
d'azote

Diorydede
ooufre

Mono de
carbone

ozone Diorydede
coufre

Particules
en

suspension
benzène toluène o-ry|ène

variation dæ valeurs
mryenn€s entre le6 2
dimanclrcs. en oourconhoes.

'71 o/o -64olo +3o/o -27o/o 10æ/6 13o/o -784/o -32o/o 1trlo

Cês mesurcs montrent à l'éyidence que. âu molns dans le c€ntre de B8lma. la circuldion automoblls auommlo
congidéreuement 166 oolluants atmosph&iqu$. même sl les concenlratlons merurôes pêndant cette offiode ne sont pas
alamantes.

lhtanhme : en 2,003, h nhfi. dpvienl nLU
Après une année 2001 marquée par la révision du Plan d'Occupation des Sols (POS), 2002 a vu le lancement de lâ procédure qui
devBit aboutir, lin æ03 à tappmbalion du Plan Local d'Uroanisme (PLU),
En efiet, la loi SRU (Solidafité Renowellement Urbain) de decembæ 2000 pévoit un nou\reau document d'urbanisme, le PLU, qui
remplæe systématiquement le POS dans certains cæ, et notamment lorsque la coinmune souhaite lancer des opérations
d'aménagement oncerté (ZAC). C'est h cæ de la conmune de Balma qui souhaite arnénager le lieu dit "Lo C"ypdô' (mute de
Mons) sous forme de âC.

La pmcédure d élaboration du PLU prévoit les étapes suivantes :
o élaboration d'un diænostic portant sur I'envlronrFment les résêaux de trarEport, fhabitat et le dévehppement économiqæ.
Cette phæe est bien avancée et a faft lbbjet d'une pésentafrion publique le 11 dtâcembe demier,
o sur la bæe du diagnostic est élaboré un Projet d'Aménagement et de Développement Durabh (PADD), rassemblant les projeb
de la commune sur les tlÈmes soumis au diagnosth précité : lransporb, environnement logement social, opêrations
d'aménagement etc... Cê lrarail sera réalisé dans les pmchains mois.

Le PADD, accompagné d'un rapport de présentatbn et d'un règlement écrit, constituera le PLU qui sena soumis à engu&e
publiquo dans le courant dê l'année 2003.
L'APCVEB, comme par le pæsé, sera particulièrer€nt attentive tout au long de félaboration du docurnent, et elle Invlte s€6
edhér€nk (et ptus g*rfu",g/ttent l'ensef':rb//e des Batmenerb) à suivr€ c€lte procédure : en effet le PLU définlra les a(es
d'évolution de la commure pour la décennie à \renir et donc sa physionomie pour les génêations futures. ll convient donc de bien
peær les consâquences des règlemênE adoptés : enarite il ne sera quasiment plus poesible de sy oppo3er.

Enfin, 200i| sera parûculièrement dche en prooédures liées à l'uùanisme puiEue se poursuivra l'étude de l'aménegemilt du
Cyptié : là aussi, comptstenu de l'ampbur de topération (plushurs c€ntaines de logernents pmjetés), hs cons@uences en
termes d'environnement (espæes verb, zones de détente), transporb (compatibilitê avæ les nouveaux tracés des transpo6 en
commun)et disponibilité des services (écoles, crèches, comrnerces) devront être évaluées avæ soin.

_w
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PP Les avions de Losbordes, sncore et toujours...

râ Enaânoil EIt iltt vIEn 2æt
LES ARR,EITS MT'I\ CIPÀIIX

Ls Tribunal Adminbtratfi a mænnu on 2000 que l6s malr8s ds Balma Pin Balma êt St OrËns étalent dans leur d|olt en pr€nant, en I 996, des an€tés qui
inbdisâiênt leê âdivi[És des écolôs de pÀotâgo ; dans la prathu6, ces ar6lés se sont évélés inapplixblôs (confirmé par M.Ffllola mailê de Balmâ, lor3
d'unG ronaonûÊ fin déæmb€) ; le tait est quê sh ans après, ils n€ sont bujouÉ pas applhués €t quÊ pêEonns nê voit commsnt dans la situatbn êduelle,
l€s choses pounaiônt aharçr (hostilité du préfet Et récentEs décblons ds judicê).

LNS ACTIONS EN JUSTICE DE L'ÂPCVEB
Ua&çooiatbn a intenté diffé|enbs adbns en ju6tiæ (atdiônce du Tfibunal Administralif en 1997, audiencÊ de la Cour d'Appel AdministEtive ên æ02),
adions qui€e sont Évéléæ infructususes puisque nos demândes ont été |€jôlées; oôs tBquôte3 vhai€nt à fair€ dédarBr illégalôs les divités ds ( toudr
and go r qul amènent les avions à survoler, à basse altihde l'âgglomérâlion de Bdrna adivités que nous jugiorc oontraiæs à l'arété Inteministériel du 10
odobre 1957.

IÂ COMN{ISSION CONSI'LTATWE I'E L'ENVIROIINEMENT DE TOUI.I)'USE"LASBORI}ES
gest dans cetb sihdon de blocage que M. le prêfet de Haub Garonne a conslit é en mars 2002 un€ nouvdb Commlssion Consul6ive,
oomrne cela a éé le cæ parbut en France sub à un décret du gouvememer'/t; le but étit de relancer au plan natond la concerhlion ênfe
les diftrenb ac,buB locaux qui, de près ou de loin, o0t à voir arrec lês nuisances générées pa les aérodromss d'aviation légêreloisir et
spo.tve ; les relalions Enûe les dvenins et les usagers de ces aérodmmes étâient en gên&d mauvaises et presquê pafuut conflictlelhs.
Les nouvelles Commissions sont présidéês pr le r€pré6entent du prébt et sont conslituées de 3 collèges chacun de huit Eprésentanb; pour
I'aèrodrome & Lasbordes la Commission Consultative réunit:

. Les gg&94!u9-&gêlgg : Région Midi-flfiénées, Conseil Gènérd (M.Fillola), les représenbnb des mairies dè Toulousê, Balma
(M.Chantel0se), Pin Bdma, St orens, Quint Fonsegives, Monfabé

. !U[_C!4@EAË-@jE ggE(a6r0clubs) i
r Huit rssocirfione rooÉsentant ler oooulationr survolésr. dont I'APCVEB.

Les difréreûb participanb à la Commission ont accepté de négocier en se donnant un an pour ûouvêr un accord æceplaue. Les
discussbns sont en cours, elhs ne sont pas fæihs ; les mllectviËs locales ontjusqu'à présent apporË leur appui aux associalions.
Le bbleau cÈdessous rêsurne la sitiatbn en ianvbr 2003.

DEMANDES DES RTVERAINS SITUATION ACTUELLE
l.Délestage dcs tours de piste sur un aérodrome rural (à

constnrire)
Très vicille < histoire >. Aucune avancée réellc à ce jour. La DGAC a
cependant prévu de prendre 80% des frais de fansfert à sa charge.

2.Plages de silence en semaine et week-ends (au-delà de la
situation actuelle)

Les usagers proposent de ne fate voler que les al'ions-école équipes de
silencieux mais sans réduire les horaires (insuffisant)

3.Réduction du nombre d'avions sirnultanément en tour de piste Actuellement il y en a 6. Les associations ont demandé la réduction à 3.

4.Réduction du bruit à la source (montage de silencieux
d'échappement modernes)

r Des essais en vol de silencieux modernes ont étr effectués en décembre
2t02; des mesures quantitatives (en décibels) ont éte obtenues par le
SNTA et complétées par 596 observations de riverains qui se sont
beaucoup impliqués).
r Tous les avions << écoles > dewaient être équipés de silencieux
efficaces fin 2fi}3-début 2W{ les coûts étant en grande partie
subventionnés par l'état.

S.Suppression des tours basse hauteur (altitude : 150 m)
Ils scnrt officiellement interdits depuis le 2 janvier 2û03 (cette interdiction
figrre dans les nouvclles consignes d'aerodrome)

6.Nouveau circuit tour de piste (entree/sortie et branche vent
arrière).
En outre, un radar va être installé à la tour de Lasbordes pour
pouvoir contrôler et éventuellement sanctionner les écarts par
rapport aux ûajectoires.

Une partie du circuit a éæ modifiée pour une période d'essai dc 6 mois à
partir du 2 janvier 2003 (voir carte détaillée sur notre site) :

r Trajet Sironis -*hâteau Pechestier.
r L'altitude a été relevée de 100m.

Les riverains qui souhaiteut rwqrir à l'ancien circuit sont invités à le
faire savoir avant le 15 mai 2003.

lIfi qunrtiæ çrrblié ..,les rues des flass
Niché au cente de Mma, il est un quartiu oublit!, ou les fobirs débncés, les rues fissurées de patut4 lês candisations d'eau ayant
supportè d'innombrables rqarations, donnent I'imprBssion que ses rues foflnent un immense p#hwork lépreur
Chaque averse le fansbne en marécage. Chaque voibrc qui passe anose gênéreus€ment les façades qui en verdissent démolion.
El pourtant depuis quaranb ans, æ quarti}r, le plus ancien de Balmâ, n'a bénéficÉ gue fès êpisodiqGnEnt de ûavaux d'enfetien dont la
qualiÉ laisse parfois songeur. Les tâ/aux de réfeclion du service dæ eau furent nobhemeflt sommaires...
Les canalisatons de gaz ne sorbnt sorernent paË indemnes de bubs ces réparations fdtes à grands ctups de ûæb-pelb et de vibo"
compacêur. De récenb érénfl|enb pBuventiusûfier les ffainbs des rêsidenb qui ont bus signê une pêûton adressée à M. le Maire.
Quand à I'avenue voisine, {l'attrayanb} avenue des Mimosas, sês rdenlisseun colbclionnent les pob d'échappement et ses pavês dansenl
la gigue à chaqua passage d une \oiture. Et il y en a ! ! !

En sonme un quartior oublié... A visiter par têmps & pluie...
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Environnement électrom agnétique

1'- Antenlreg refais,pour la téléphonie mobile

L'environnement élecfomagnêtique (radio) créé par ces antennes
est un sujet de préoæupations et d'inquiétudes pgur les habitanb
qui se touvent à proximitê. En juin 2002, à l'initiative de la
municipalité et afin de répondre sur des bases objectives aux
questions que se posent les riverains, I'APAVE -organisme ærtifié
en ce domaine- a menê une campagne de mesures du champ
électomagnétique (composantæ champ électique en V/m et
champ magnétique en //m) généré à proximitê des antennes relais.
Les difiêrents poinb de mesure étaient situés à proximité des
antennes et autant que faire se peut dans le faisceau principal
d'êmission; c'est à dire de façon à mesurer un champ
tâlecfomagnétique maximum :

Antenne située... Lieu des tnesut€s

Rue Ravel
Rue Borelli
Chemin des Pins
Collège Jean Rostand
RD 50
Rue Jean Monnet

Eoole Marie Laurcnoin
5, rue A. Boely
4, rue des Ormeaux
av. Georges Pradel
7, rue P.Bonrpt
Ecole Gaston Bonheur

En GSl,l (de 925 à 960 MHz), le maximum a étê nresuré à l'êço!,e Mrde
lrelrrsp.cin pour un niveau 37 fois inférieur à la norme'
en OôS (de 1805 à 18m MHz) le maximum a été mesuré à l'é"cole Uqrie
tgurencin pour un niveau 90 fois inférieur à la norme.
tl-oto: Les télEphones mobiles fonc{ionnent en GSM et DCS'

Faut-il pour autant ête rassuré ? La réponse n'est pas simple'
D'une part les craintes exprimées sont relatives aux antennes et non
aux téléphones portables, or il est avèré que c'est l'usage du
portable qui nous expose aux champs élecfomagnêtiques les plus
élevés ; dtaute pat, mêrne si les niveaux de rayonnement émis pa
les antennes sont plus faibles, ngus y sommes exposés de façon
permanente et leurs effeb à long terme sont inconnus.

ll existe des études æienÛfiques tendant à prouver gue les champs
élecfomagnétiques peuvent avoir un dfet biologique pour des
niveaux très inférieur à ceux de la norme applicable en France.
Par ailfeurs, aucun risque biologique permanent ni a fodiori sanitaire
lié aUx antennes relais n'a pu êfe mis en évidence jusqu'à prrbent ll
re$te beaucgup d'æpects à éclaircir et préciser. D'importantes études
épidémiologiques sont en cours dont les rêsultats ne seront connus
et disponibles qu'après 2005.
En afrendant chacun doit faire pressign via les associations de
consommateurs pour que l'information des utilisateurs soit
tanspæente, notamment sur les risques et précautions nécessaires
liês à l'usage de la têléphonie mobile (niveau de Dêbit d'Absorpûon
Spécifique, utilisation d'oreillettes, emploi de dosimèfes,
taractêristiques des antennes relais...), ll serait sçuhaitable que la
municipalité se dote des moyens d'évaluer et de gérer les problèmes
qui peuvent ête liés aux antennes relais. Pour ce faire, un plan
d'occupation des toits (P.Q.T.) incluant I'ensemble des antennes
implantées sur la commune et une < charte type, (comme réalisée
à Paris, Lyon et Monsellier) signèe ente la commune et les
opêrateurs de téléphonie mobile seraient des élémenb perlinents de
réponse et de maîfise. De son coté I'APCVEB s'engagera $ur ce
dossier sensible ettentera d'êfe une force de proposition. Toutes les
bonnes volontés æront les bienvenues.

2'-@
De plus en plus souvent et c'est le cas dans nofe commune, les
lignes flectiques sont entenées et se Ûouvent à quelques dizaines
de centimètes sous nos pieds. Le fansport d'énergie êlætique via
ces lignes génère des champs électiques et magnétiques dont les
niveaux'dépendent de la tension et de l'intensité vêhiculêes ainsi que
de la technologie de réalisation qui est utilisée. L'APCVEB a décidé
de s'intéresser à I'environnement élecfomagnétigue créé par ces
lignes de disfibution. Le moment venu, nous vous en ferons part'

Ped'éptoicnænî des hznsprts cn êomrnn à Ealnp
Avec lErivée du Méfo à Balma en 2004, un cd4loiernent d$ ligræs de bus ed à t'éfude au s€in de Tisseo, syndicat des fansports de
t,agglomérâtion tutousaine. Dans ce cadre, un prolei de bus en sb-p-ropte se deÊsine sur note ctlmune. Ce ploiet a fait lbbjot d'une Éunion
pui,Ïque à[Oe Orterenbs Éunions de rfuerains, eite novembre 2002 et Janvier 2(X)3. Ces éunions, auxqudles nous aons parlicipé se sont
bcalibes sw le fæé et les alÉnagÊmenb associls, suscfEfi de la pa't des audiburs de nomheæes qæs{ons'

C'est pourqùoi, au sein de I'associalbn, nous avons souhdé d'une pat rerncttre ce prqiet dans son contgxb, pour comprendc e0 qud l'offie de
fansport à]ant'gvofuer sur Bâlma, èt d'aufê pnt débiller l€ fæé pour mieux évaluer hs aranhgês êt inco vénienb pour los ri\,êrains immêdiab.
Condernrnt ts contoxt 0ôn6frl, nous sommes ænlib à ce que bus bs quate{s de la mrmurE tsdshnb ou à \tenir) soient dessôrvis par
lâs nouveaux taoés aæc-Ce Oonries fréquenæs, et sur des destnations qui ne se limibnt ps au méû0. llous nous inÉI€ssons égdement aur
,,rfri p.frb de tæés conærnart Saùa qui coflDlèbront le sib prcpre, aux ffêb prévus, aux cofiespond€nces, et aux farsporB multi-
moOaui (émptæenrent de p{king, jonction a,ec tes boulevards urbains ou lignes SNCR. Nous souheihtts égdsrnônt évibr quê le fæé ne se
lin*b à un fansit à tave$ Bdma
Cete appmche globde est indispensdte pour mmprendre bs opport niÉs et confainb de demain: la demande en fanspolb conceme aussl
bien leizonæ j,emploi poche àe la rocaiie que le cenfe ville, qui lui-mêrm nê s3 lirnib pas au wisinage du méÛo' Poutbnt à ce lour aucurE
vision globale n'est foumie au public,

pour elimontor c0tê rdlexion et y a$ocir h popuhion, u[ 3chéma d en|cûlê d6s Ûansporis enfe Balmr ot lss comnuneE
wirines ost indrpenrabhÎour le dsmindons eul élus. Cs rch6me dolt lbe dlDontble arent I'elx|uûts publque.

Ce schêma doit pemettre à châcun d'êvduer lTnpact du projet sut ses ûajeb quotirliens. En efrt, à cejour, rien n'est dit puuiquement sur le
devenh de la ligie 72, ni sur la resfucturdion de celles qui ss touæront en mnespondane ryec b ryt9-9u le BSP. ll €st ègdoment
nêcessale de pi&iser les npsuræ fansitoios qui seront miies en æuuê enfe la dab d'ouvertuIe du méfo (fin 2003) et celle du BSP (2004).
L'APCVEB rdàera ces informations et Éfrexioni par Oes conbAs régulieÊ avec le8 étus et avet ses adhèrenb, afin d êÛ€ brce de prcposilion.
Un dossier débitlè est ên cours de constiùrtion et sera progressiveflPnt publié sur notre sib reb.

Concernant le tNcé, nous analysons les nènagemenb prop06és (sépætion des voies, anêb aflÉnagés, accès depuis les zones d'habiffi ou
d'emploi), avec leurs conséquelrÆs sur les éwlulions de la cilculaton et du sbtionnemenL

Convaincus sur b pnlncipe û nnrr'/'furce de déwi,olfrir hs ûtnspot& of, cdn t rns sw lt pûiÛtdfte toulousahn, Pw hBlry l.
croÈsrnce du ltnx i mà*in, nade *lætt esf ds noiri rssunr W Ie pttn .h ddry/acornairt uûafin pti s'fiùon ûc, lhûblt t e dXX
couvrr cl rntic40e hs ôesoinr dbs ôrlninai drnr uno mÂte ett oêt vrr htégtdê rDrtro||hrrsoroenf à ,'oû" crdt€ do vi0.
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